



ENRIQUE BERNSTEIN CARABANTES

Con sobrecogimiento y no poca emoción, escribo estas líneas sentado en un banco en la Piazza dei Rissorgimento, frente al antiguo edificio que por casi una década ocupó la Oficina de Chile para la Mediación Papal, en el corazón de Roma, vecina de los imponentes muros de la Ciudad del Vaticano. Ese fue el escenario en que Enrique Bernstein culminó su brillante trayectoria diplomática, aportando una experiencia y habilidad profesional que la nación aún debe reconocerle en toda su significación.

Como ocurre con todas las personalidades y vidas de interés, puede observarse en ellas una progresión acumulativa de experiencias, ideas y capacidades que van entregando un aporte cada día de mayor perfección y calidad. Desde sus modestos inicios como Secretario de embajada, hasta su desempeño como embajador en importantes y delicadas misiones, culminando con la enorme influencia que ejerció en la orientación de la diplomacia chilena en el difícil conflicto limítrofe con la República Argentina, se aprecia en Enrique Bernstein ese enriquecimiento progresivo, buen testimonio de lo cual nos entregara en sus interesantes y amenos *Recuerdos de un Diplomático*.

La amabilidad y el don de la conversación fueron uno de sus atributos, como podrán recordarlo todos quienes pudieron compartir experiencias con él y, desde luego, como permanecerá en el recuerdo colectivo de la Academia Chilena de Ciencias Sociales, Políticas y Morales, cuyas sesiones iluminó desde su incorporación en 1984. "La Negociación Diplomática" fue el título de su discurso de incorporación, pleno de simpatía y de profundidad.

Como no era sino natural en una persona que debió asumir crecientes responsabilidades públicas, su carácter no siempre fue fácil y en ocasiones rugía la tempestad. Pero ello no haría sino reafirmar sus cualidades, pues regresando la calma no faltaba el gesto conciliador y el rasgo de caballerosidad que lo caracterizaban profundamente. A la vez, revelaba una gran capacidad para escuchar opiniones disparentes y aceptarlas cuando a la larga hacían sentido. Fue ese sentido de la prudencia y el equilibrio la base sobre la que construyó su estilo y agudeza diplomática.

La síntesis de su personalidad fue bien captada por el académico don Carlos

Enrique Bernstein Carabantes [artículo] Francisco Orrego Vicuña.

Libros y documentos

AUTORÍA

Orrego Vicuña, Francisco, 1942-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Enrique Bernstein Carabantes [artículo] Francisco Orrego Vicuña. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)